



Ciudad de México, a 19 de julio de 2023

BOLETÍN 73/2023

INAUGURA MARTÍ BATRES CENTRO DE SALUD GRATUITO Y UNIVERSAL EN LA CENTRAL DE ABASTO

- El Jefe de Gobierno, Martí Batres, aseguró que el Centro de Salud “Central de Abasto” forma parte de las acciones que emprende la actual administración para garantizar el derecho a la Salud
- El Centro de Salud cuenta con dos consultorios de atención médica general, uno de psicología, farmacia, archivo y áreas para desechos de material tóxicos y toma de muestras

El Jefe de Gobierno, Martí Batres Guadarrama, inauguró el Centro de Salud “Central de Abasto”, ubicado al interior de este mercado mayorista en la Alcaldía Iztapalapa, en la que se atenderá las 24 horas del día a un estimado de 53 mil personas trabajadoras de este centro de comercio, así como público en general que no cuente con ningún tipo de derechohabiencia.

"Es muy importante la inauguración que se hace hoy, inauguramos un Centro de Salud, es el primer Centro de Salud formal aquí en la Central de Abasto, en un mercado mayorista como este; y es un Centro de Salud que es gratuito y universal, son dos principios muy importantes. (...) Cualquier persona puede ser atendida, cualquier consumidor, es decir, es de puertas abiertas", indicó

Después de recorrer el nuevo Centro de Salud conformado por cuatro consultorios: dos de atención médica general y uno de psicología y salud mental, así como una farmacia, áreas de desechos tóxicos, toma de muestras, inmunización y archivo, Martí Batres aseguró que el acceso gratuito y universal de la salud es uno de los derechos que el Estado debe garantizar para la población.

"La Salud es un derecho, la Salud no se puede cobrar como una mercancía; el Estado debe garantizar salud universal y gratuita. (...) Cada decisión que tomemos debe tener como resultado que le ayudemos a la gente, especialmente a la gente más humilde, en desventaja, con más necesidades, a la gente del pueblo", remarcó.

El mandatario local aseguró que este Centro de Salud formará parte de IMSS-Bienestar y con la transición del sistema de salud del país al nuevo mecanismo, todos los servicios serán totalmente abiertos para la población, habrá abastecimiento de medicamentos y hospitales nuevos.

"Solo hace falta un requisito para tener IMSS-Bienestar, ser una persona, punto, y con eso se accede a los servicios del IMSS-Bienestar, ese es el objetivo. (...) Esta visión de servicios de salud



gratuitos y universales, así es la política social que lleva a cabo el Gobierno de la República y lleva a cabo el Gobierno de la Ciudad de México", mencionó.

El titular de la Unidad de Coordinación Nacional de Abastecimiento de Medicamentos y Equipamiento Médico del Instituto para el Bienestar (INSABI), Alejandro Calderón Alipi, comentó que la constitución de este Centro de Salud fue posible gracias al trabajo coordinado entre las autoridades del Gobierno federal, de la Ciudad de México y de la Central de Abasto, con lo que se cumple con la premisa de llevar los servicios de salud a todas y todos los mexicanos.

"Tenemos que cumplir con la mayor premisa que el sector salud tiene el día de hoy, que es atención médica y medicamentos gratuitos para todos los mexicanos; y, este es un claro ejemplo del trabajo que se ha venido realizando", afirmó.

La secretaria de Salud de la Ciudad de México, Oliva López Arellano, detalló que el nuevo Centro de Salud brindará servicio las 24 horas, los 365 días del año en tres turnos, con el fin de prevenir enfermedades, detectarlas y darles tratamiento.

"(Daremos) atención como la merecen todos y todas ustedes, como lo que son: sujetos de derecho; y nosotros como lo que somos: medios para garantizar un derecho, el derecho a la Salud que nunca más será mercancía, nunca más será privilegio, sino un derecho, porque nuestra ciudad es una ciudad de libertades, de derechos y cuentan con nosotros para hacer garantía este derecho a la Salud", indicó.

En el Centro de Salud, se conformarán brigadas de atención con personal de salud y de Central de Abasto, para realizar seguimiento de enfermedades, aplicación de vacunas, curaciones menores y ferias de prevención. La mayor parte de estas actividades se llevarán a cabo en campo.

La coordinadora general de la Central de Abasto, Marcela Villegas Silva, recordó que durante la pandemia por Covid-19, la Central de Abasto se convirtió en una de las zonas modelo en la detección y prevención de esta enfermedad, gracias a la implementación de un operativo sanitario, al ser uno de los centros de abastecimiento alimentario que tiene la Ciudad de México.

"Hoy, con el apoyo del IMSS-Bienestar del Gobierno de México, con la Secretaría de Salud de la Ciudad de México, la Jurisdicción Sanitaria y el Jefe de Gobierno, tenemos este Centro de Salud para la población trabajadora, pilar de nuestra Central de Abasto y así, con eso, cuidar de lo más importante para ser felices y vivir con plenitud: la salud. Cuidar la calidad de vida de toda la comunidad de la Central de Abasto, es un compromiso que teníamos y lo estamos concretando con este Centro de Salud que es para todas y todos".



En la inauguración también estuvieron presentes el secretario de Desarrollo Económico, Fadlala Akabani Hneide; la alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada Molina; la coordinadora de la Representación Privada del Fideicomiso de la Central de Abasto, Reyna Jacobo Granados; la diputada local, Martha Soledad Ávila Ventura; el director general en los Servicios de Salud Pública de la Ciudad de México, Jorge Alfredo Ochoa Moreno; director de Atención Médica en los Servicios de Salud Pública, Plácido Enrique León García; director jurisdiccional de Iztapalapa, Francisco Javier Cerna Alvarado; el presidente de la Unión de Comerciantes de Frutas, Legumbres, Abarrotes y Locales Comerciales de la Ciudad de México, Miguel Ángel Farías Hernández; líderes y lideresas de comerciantes y empresarios; integrantes del sector carretillero; líderes y lideresas de Mercados y trabajadores de los servicios de salud pública de la Ciudad de México.

—000—